
令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

 第
だい

１回
かい

第
だい

３次
じ

安城市多文化共生プラン策定審議会
あ ん じ ょ う し た ぶ ん か き ょ う せ い ぷ ら ん さ く て い し ん ぎ か い

議事要旨
ぎ じ よ う し

 

日時
に ち じ

 令和
れ い わ

５年
ねん

９月
がつ

２０日
にち

（水
すい

） 午後
ご ご

２時
じ

～午後
ご ご

４時
じ

３０分
ふん

 

場所
ば し ょ

 安城市役所
あんじょうしやくしょ

本庁舎
ほんちょうしゃ

 第
だい

１０会議室
か い ぎ し つ

 

出席者
しゅっせきしゃ

 委員
い い ん

 近藤
こんどう

敦
あつし

会長
かいちょう

、神谷
か み や

明文
あきぶみ

副会長
ふくかいちょう

 

岩﨑
いわさき

友美
と も み

委員
い い ん

、 大屋
お お や

正人
まさひと

委員
い い ん

、 ギョルル
ぎ ょ る る

友唯
ゆ い

委員
い い ん

、小久保
こ く ぼ

亙
とおる

委員
い い ん

、本多
ほ ん だ

悦子
え つ こ

委員
い い ん

、髙木
た か ぎ

祐子
ゆ う こ

委員
い い ん

、土井
ど い

佳彦
よしひこ

委員
い い ん

、石田
い し だ

レオナルド
れ お な る ど

委員
い い ん

、江田
こ う だ

タケシ
た け し

委員
い い ん

、石川
いしかわ

愛子
あ い こ

委員
い い ん

、石川
いしかわ

治彦
はるひこ

委員
い い ん

、小倉
お ぐ ら

とみ子
こ

委員
い い ん

、大峯
おおみね

周二
しゅうじ

委員
い い ん

 

事務局
じ む き ょ く

 長谷部
は せ べ

市民生活部長
しみんせい かつぶち ょう

、早水
はやみず

市民協働課長
しみんきょうどうかちょう

、鈴木
す ず き

市民協働課長補佐
し み ん き ょ う ど う か ち ょ う ほ さ

、田中
た な か

地域振興係長
ちいきしんこうかかりちょう

、  

地域振興係
ちいきしんこうかかり

鳥居
と り い

 

委託業者
いたくぎょうしゃ

：三菱
みつびし

ＵＦＪリサーチ
り さ ー ち

＆コンサルティ
こ ん さ る て ぃ

ング
ん ぐ

株式会社
かぶしきがいしゃ

名古屋
な ご や

 南田
みなみだ

氏
し

、山口
やまぐち

氏
し

 

次第
し だ い

 １ 市民憲章
しみんけんしょう

唱和
しょうわ

 

２ 開会
かいかい

あいさつ  

３ 辞令交付
じ れ い こ う ふ

 

４ 委員
い い ん

紹介
しょうかい

 

５ 会長
かいちょう

選出
せんしゅつ

 

６ 諮問
し も ん

 

７ 議題
ぎ だ い

 

（１）安城市多文化共生プラン
あ ん じ ょ う し た ぶ ん か き ょ う せ い ぷ ら ん

策定
さくてい

について  

（２）安城市
あんじょうし

における現状
げんじょう

と課題
か だ い

 

（３）アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

について  

（４）ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

について  

８ その他
た

 

議事要旨
ぎ じ よ う し

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

それでは定刻
ていこく

となりましたので、第
だい

３次
じ

安城市多分化共生プラン
あ ん じ ょ う し た ぶ ん か き ょ う せ い ぷ ら ん

策定
さくてい

審
しん

議会
ぎ か い

を始
はじ

めさせていただきます。  

審議会
し ん ぎ か い

に先立
さ き だ

ちまして、市民憲章
しみんけんしょう

の唱和
しょうわ

を 行
おこな

います。お手元
て も と

にラミネー
ら み ね ー



ト
と

加工
か こ う

された市民憲章
しみんけんしょう

を配付
は い ふ

しておりますので、そちらをご覧
らん

ください。 

 

１ 市民憲章
しみんけんしょう

唱和
しょうわ

 

長谷部
は せ べ

市民生活部長
しみんせい かつぶち ょう

の発声
はっせい

に続
つづ

き、市民憲章
しみんけんしょう

の唱和
しょうわ

。 

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

ありがとうございました。それでは審議会
し ん ぎ か い

の開催
かいさい

にあたり、市長
しちょう

よりあ

いさつを申
もう

し上
あ

げます。  

 

２ 開会
かいかい

あいさつ  

（市長
しちょう

）  

安城市
あんじょうし

の多文化共生プラン
た ぶ ん か き ょ う せ い ぷ ら ん

策定
さくてい

審議会
し ん ぎ か い

にご出席
しゅっせき

いただきましてあり

がとうございます。  

安城市
あんじょうし

では、国籍
こくせき

や文化
ぶ ん か

の違
ちが

いに関
かか

わらず、誰
だれ

もが将来
しょうらい

に希望
き ぼ う

をもっ

て暮
く

らすことができる社会
しゃかい

を実現
じつげん

するために多文化共生プラン
た ぶ ん か き ょ う せ い ぷ ら ん

を策定
さくてい

し、

様々
さまざま

な取組
と り く

みを実施
じ っ し

しています。令和
れ い わ

６年度末
ね ん ど ま つ

に現在
げんざい

の第
だい

２次
じ

多文化共
た ぶ ん か き ょ う

生
せい

プラン
ぷ ら ん

が 終 了
しゅうりょう

するにあたり、今年度
こ ん ね ん ど

と来年度
ら い ね ん ど

で第
だい

３次
じ

多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

プ
ぷ

ラン
ら ん

を策定
さくてい

していきます。  

安城市
あんじょうし

には、２０２３年
ねん

９月
がつ

１日
にち

時点
じ て ん

のデータ
で ー た

として、ブラジル
ぶ ら じ る

、フ
ふ

ィリピン
ぃ り ぴ ん

、ベトナム
べ と な む

をはじめとする５２か国
こく

、８，１３３人
にん

の外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

が暮
く

らしています。在留資格別
ざいりゅうしかくべつ

に４年前
ねんまえ

と比較
ひ か く

をすると、永住者
えいじゅうしゃ

・定
てい

住者
じゅうしゃ

の人数
にんずう

に大
おお

きな変動
へんどう

はありませんが、技能実習
ぎのうじっしゅう

、特定技能
と く て い ぎ の う

、技術
ぎじゅつ

・

人文知識
じ ん ぶ ん ち し き

・国際業務
こくさいぎょうむ

といった就労
しゅうろう

目的
もくてき

の在留資格
ざいりゅうしかく

を持
も

っている人
ひと

が増加
ぞ う か

しています。  

国
くに

や県
けん

の動向
どうこう

をみると、総務省
そうむしょう

では２０２０年
ねん

の９月
がつ

に「地域
ち い き

におけ

る多文化共生推進プラン
た ぶ ん か き ょ う せ い す い し ん ぷ ら ん

」を改定
かいてい

し、法務省
ほうむしょう

では２０２２年
ねん

６月
がつ

に「外
がい

国人
こくじん

との共生社会
きょうせいしゃかい

の実現
じつげん

に向
む

けたロードマップ
ろ ー ど ま っ ぷ

」を策定
さくてい

しています。愛
あい

知県
ち け ん

では国
くに

の動
うご

きを受
う

けて２０２２年
ねん

１２月
がつ

に第
だい

４次
じ

あいち多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

推進プラン
す い し ん ぷ ら ん

を策定
さくてい

し、コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

の支援
し え ん

やライフステージ
ら い ふ す て ー じ

・ラ
ら

イフサイクル
い ふ さ い く る

に応
おう

じた生活支援
せ い か つ し え ん

と多文化共生社会
たぶんかきょうせいしゃかい

の実現
じつげん

に向
む

けて様々
さまざま

な

施策
し さ く

を進
すす

めています。安城市
あんじょうし

のプラン
ぷ ら ん

においてもこうした国
くに

や県
けん

の計画
けいかく

を踏
ふ

まえたうえで、市
し

の現状
げんじょう

・課題
か だ い

を認識
にんしき

し、力
ちから

を入
い

れて取
と

り組
く

むべき



施策
し さ く

を見定
み さ だ

め位置付
い ち づ

けていく必要
ひつよう

があると思
おも

っています。これからのプ
ぷ

ラン
ら ん

の策定
さくてい

過程
か て い

におきましては、皆
みな

さまが日々
ひ び

ご活躍
かつやく

をされておられま

すそれぞれのお立場
た ち ば

からご意見
い け ん

・ご討論
とうろん

を 賜
たまわ

りまして、国籍
こくせき

問
と

わず将来
しょうらい

に希望
き ぼ う

をもって暮
く

らすことができる社会
しゃかい

を実現
じつげん

するためにご指導
し ど う

をいた

だければ 幸
さいわ

いです。どうぞよろしくお願
ねが

いします。本日
ほんじつ

は 誠
まこと

にありがと

うございます。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

続
つづ

きまして、次第
し だ い

３の辞令交付
じ れ い こ う ふ

に移
うつ

ります。  

本審議会
ほ ん し ん ぎ か い

の任期
に ん き

は本日
ほんじつ

９月
がつ

２０日
にち

から２０２５年
ねん

３月
がつ

３１日
にち

までとな

ります。本来
ほんらい

であれば委員
い い ん

の皆
みな

さまお一人
ひ と り

ずつお渡
わた

しするのが本意
ほ ん い

ではあ

りますが、お時間
じ か ん

の都合
つ ご う

もありますので、皆
みな

さまを代表
だいひょう

して公募市民
こ う ぼ し み ん

の岩
いわ

﨑
さき

友美
と も み

委員
い い ん

にお渡
わた

ししたいと思
おも

います。  

 

３ 辞令交付
じ れ い こ う ふ

 

委員
い い ん

を代表
だいひょう

して公募市民
こ う ぼ し み ん

の岩﨑
いわさき

友美
と も み

委員
い い ん

に辞令
じ れ い

を交付
こ う ふ

。 

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

続
つづ

きまして、次第
し だ い

４の委員紹介
いいんしょうかい

に移
うつ

ります。  

本来
ほんらい

であればお一人
ひ と り

ずつ自己紹介
じ こ し ょ う か い

をしていただくところですが、お時間
じ か ん

の都合
つ ご う

もありますので、事務局
じ む き ょ く

にてお一人
ひ と り

ずつお名前
な ま え

を読
よ

み上
あ

げさせてい

ただきます。  

お名前
な ま え

を呼
よ

ばれた方
かた

につきましては、恐
おそ

れ入
い

りますが、その場
ば

でご起立
き り つ

くださいますようお願
ねが

いいたします。  

 

４ 委員紹介
いいんしょうかい

 

早水
はやみず

市民協働課長
しみんきょうどうかちょう

により、委員
い い ん

の紹介
しょうかい

。 

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

ここで、会議
か い ぎ

の進行
しんこう

に関
かん

するお願
ねが

いをさせていただきます。ご質問
しつもん

やご

発言
はつげん

をいただく際
さい

は、挙手
きょしゅ

をしていただき、進行役
しんこうやく

から指名
し め い

を受
う

け、マイ
ま い

ク
く

を受
う

け取
と

ってから 行
おこな

っていただくようお願
ねが

いいたします。  



５ 会長選出
かいちょうせんしゅつ

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

それでは、次第
し だ い

５の会長選出
かいちょうせんしゅつ

に移
うつ

ります。資料
しりょう

２ページ
ぺ ー じ

の安城市多文化
あ ん じ ょ う し た ぶ ん か

共生プラン策定審議会規則
き ょ う せ い ぷ ら ん さ く て い し ん ぎ か い き そ く

をご覧
らん

下
くだ

さい。第
だい

３ 条
じょう

第
だい

２項
こう

に、「会長
かいちょう

は、委
い

員
いん

の互選
ご せ ん

によって定
さだ

め、副会長
ふくかいちょう

は、委員
い い ん

のうちから会長
かいちょう

が指名
し め い

する」こと

とされております。  

なお選出
せんしゅつ

の手続
て つ づ

きにつきまして、特段
とくだん

の規定
き て い

はございませんが何
なに

かご意
い

見
けん

のある方
かた

はいらっしゃいますでしょうか。 

 

（委員
い い ん

）  

会長
かいちょう

となられる方
かた

には、外国人
がいこくじん

の人権
じんけん

や多文化共生施策
た ぶ ん か き ょ う せ い し さ く

について見識
けんしき

が

深
ふか

く、また、県
けん

や各市
か く し

の多文化共生推進プラン
た ぶ ん か き ょ う せ い す い し ん ぷ ら ん

の策定
さくてい

に関与
か ん よ

した経験
けいけん

を多
た

数
すう

お持
も

ちで、広
ひろ

い視野
し や

に立
た

ってこの会議
か い ぎ

を取
と

りまとめていただけることが

期待
き た い

できるという理由
り ゆ う

から、近藤
こんどう

委員
い い ん

を推薦
すいせん

したいと思
おも

いますが、いかが

でしょうか。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

ただいま近藤
こんどう

委員
い い ん

を会長
かいちょう

にというご推薦
すいせん

をいただきまして、皆
みな

さま異議
い ぎ

なしということでしたので、それでは近藤
こんどう

敦
あつし

委員
い い ん

に会長
かいちょう

をお願
ねが

いしたい

と思
おも

います。  

つきましては近藤
こんどう

会長
かいちょう

、会長席
かいちょうせき

へご移動
い ど う

をお願
ねが

いいたします。  

－会長
かいちょう

移動後
い ど う ご

－  

ここで、近藤
こんどう

会長
かいちょう

からごあいさつをいただきたいと思
おも

います。  

 

（会長
かいちょう

）  

名城大学
めいじょうだいがく

法学部
ほ う が く ぶ

で憲法
けんぽう

や国際人権法
こくさいじんけんほう

を教
おし

えています近藤
こんどう

と申
もう

します。

総務省
そうむしょう

や愛知県
あ い ち け ん

をはじめ、安城市
あんじょうし

や名古屋市
な ご や し

、西尾市
に し お し

などの多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

推進プラン
す い し ん ぷ ら ん

の策定
さくてい

に関与
か ん よ

しています。  

安城市
あんじょうし

も就労
しゅうろう

目的
もくてき

の外国人
がいこくじん

の方
かた

が増
ふ

えてきていますが、問題
もんだい

のあった

技能実習制度
ぎのうじっ しゅうせ いど

は秋
あき

に具体的
ぐ た い て き

な方針
ほうしん

が出
だ

されて新
あら

たな制度
せ い ど

となる見込
み こ

みで

す。これまでは職場
しょくば

を変
か

えることが原則
げんそく

できなかったのですが、新制度
し ん せ い ど

で職場
しょくば

の移動
い ど う

ができるようになった場合
ば あ い

には、魅力
みりょく

ある職場
しょくば

・自治体
じ ち た い

で



あることを積極的
せっきょくてき

にアピール
あ ぴ ー る

することが 新
あたら

しいプラン
ぷ ら ん

では必要
ひつよう

になっ

てくると思
おも

います。永住者
えいじゅうしゃ

など長
なが

く日本
に ほ ん

に住
す

まれている方
かた

はＳＮＳ等
など

で

地域
ち い き

の魅力
みりょく

を多言語
た げ ん ご

で積極的
せっきょくてき

に発信
はっしん

してもらうなど、日本人
に ほ ん じ ん

だけで 考
かんが

え

てきた自治体
じ ち た い

づくりに新
あら

たな多様性
た よ う せ い

やアイデア
あ い で あ

を取
と

り入
い

れていくことで

新
あたら

しい魅力
みりょく

を作
つく

っていく必要
ひつよう

があると思
おも

います。  

新
あら

たなプラン
ぷ ら ん

について皆
みな

さまの色々
いろいろ

な意見
い け ん

を反映
はんえい

してより良
よ

いものが

できたらと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いします。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

それでは続
つづ

きまして、会長
かいちょう

から副会長
ふくかいちょう

の指名
し め い

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 

（会長
かいちょう

）  

神谷
か み や

明文
あきぶみ

委員
い い ん

に、副会長
ふくかいちょう

をお願
ねが

いいたします。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

神谷
か み や

副会長
ふくかいちょう

、副会長席
ふくかいちょうせき

へご移動
い ど う

をお願
ねが

いいたします。  

続
つづ

きまして、次第
し だ い

６の諮問
し も ん

へ移
うつ

ります。市長
しちょう

より近藤
こんどう

会長
かいちょう

へ、安城市多
あ ん じ ょ う し た

文化共生プラン
ぶ ん か き ょ う せ い ぷ ら ん

の諮問
し も ん

を申
もう

し上
あ

げます。  

 

６ 諮問
し も ん

 

市長
しちょう

より会長
かいちょう

に、諮問書
し も ん し ょ

の提出
ていしゅつ

。 

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

市長
しちょう

におかれましては、次
つぎ

の公務
こ う む

が入
はい

っておりますので、ここで退席
たいせき

さ

せていただきます。  

続
つづ

きまして、次第
し だ い

７の議題
ぎ だ い

へと移
うつ

ります。安城市多文化共生プラン策定
あ ん じ ょ う し た ぶ ん か き ょ う せ い ぷ ら ん さ く て い

審議会規則
し ん ぎ か い き そ く

第
だい

４ 条
じょう

第
だい

１項
こう

により、議長
ぎちょう

は会長
かいちょう

が務
つと

めることとされていま

すので、ここからの進行
しんこう

は近藤
こんどう

会長
かいちょう

にお願
ねが

いしたいと思
おも

います。  

 

（会長
かいちょう

）  

では早速
さっそく

、議題
ぎ だ い

の１番目
ば ん め

として、安城市多文化共生プラン策定
あ ん じ ょ う し た ぶ ん か き ょ う せ い ぷ ら ん さ く て い

について、

事務局
じ む き ょ く

より説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。  



７ 議題
ぎ だ い

 

（１）安城市多文化共生プラン策定
あ ん じ ょ う し た ぶ ん か き ょ う せ い ぷ ら ん さ く て い

について  

事務局
じ む き ょ く

より、資料
しりょう

について説明
せつめい

。 

委員
い い ん

からの意見
い け ん

、質問
しつもん

は特
とく

になし。  

 

（会長
かいちょう

）  

２つ目
め

の議題
ぎ だ い

、安城市
あんじょうし

における現状
げんじょう

と課題
か だ い

について、事務局
じ む き ょ く

より説明
せつめい

を

お願
ねが

いいたします。  

 

（２）安城
あんじょう

における現状
げんじょう

と課題
か だ い

 

事務局
じ む き ょ く

より、資料
しりょう

について説明
せつめい

。 

 

（会長
かいちょう

）  

ただいまの説明
せつめい

について、ご質問
しつもん

とかご意見
い け ん

とかがございましたら手
て

を

挙
あ

げていただけますか。  

 

（委員
い い ん

）  

電話通訳
で ん わ つ う や く

は質問
しつもん

をしたい方
かた

が、直接
ちょくせつ

かけて通訳
つうやく

をしていただくという

形
かたち

のみなのですか。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

通訳
つうやく

を使
つか

って市
し

に相談
そうだん

したいときに、専用
せんよう

ダイヤル
だ い や る

にかけるとコールセ
こ ー る せ

ンター
ん た ー

に繋
つな

がり、言語
げ ん ご

と相談内容
そうだんないよう

を伝
つた

えることで利用
り よ う

できます。また、市
し

の職員
しょくいん

からでも、コールセンター
こ ー る せ ん た ー

に電話
で ん わ

をかけることで、通訳
つうやく

を介
かい

して外
がい

国人
こくじん

市民
し み ん

の方
かた

と会話
か い わ

ができるシステム
し す て む

になっています。  

 

（委員
い い ん

）  

日本語
に ほ ん ご

がわからない家庭
か て い

において、学校
がっこう

の個人
こ じ ん

面談
めんだん

などの場面
ば め ん

で利用
り よ う

さ

れることはありますか。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

教育委員会
きょういくいいんかい

では独自
ど く じ

にタブレット
た ぶ れ っ と

端末
たんまつ

での契約
けいやく

を結
むす

んでいるという 話
はなし



を聞
き

いています。  

 

（委員
い い ん

）  

言葉
こ と ば

が理解
り か い

できないと子
こ

どもの成長
せいちょう

や学校生活
がっこうせいかつ

について、親
おや

が理解
り か い

する

ことが 難
むずか

しいため、どこでも垣根
か き ね

なく使
つか

えるとよいと感
かん

じました。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

教育委員会等
きょういくいいんかいなど

と 話
はなし

をしながら検討
けんとう

していきたいと思
おも

います。  

 

（委員
い い ん

）  

通訳
つうやく

のサービス
さ ー び す

や、資料
しりょう

６ページ
ぺ ー じ

における外国人
がいこくじん

向
む

けごみの出
だ

し方
かた

勉強
べんきょう

会
かい

や日本語教室
に ほ ん ご き ょ う し つ

などは、年度
ね ん ど

ごとにどのような内容
ないよう

をどのくらいの規模
き ぼ

で

実施
じ っ し

しているか、数
かず

や内容
ないよう

の経年変化
け い ね ん へ ん か

が分
わ

かる情報
じょうほう

はありますか。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

通訳職員
つうやくしょくいん

への相談
そうだん

内容
ないよう

は、住 民 票
じゅうみんひょう

の異動
い ど う

に関
かん

するものや入管
にゅうかん

への手続
て つ づ

き、ビザ
び ざ

の更新
こうしん

、在留資格
ざいりゅうしかく

の変更
へんこう

、国際結婚
こくさいけっこん

の手続
て つ づ

きなどの質問
しつもん

が多
おお

いで

す。テレビ電話
て れ び で ん わ

については、税金
ぜいきん

を納
おさ

められていない人
ひと

が、収納
しゅうのう

の担当者
たんとうしゃ

と相談
そうだん

する件数
けんすう

が多
おお

いです。  

 

（委員
い い ん

）  

国籍別
こくせきべつ

に相談内容
そうだんないよう

がわかると、この後
あと

のアンケート
あ ん け ー と

にも 繋
つなが

がってくるの

ではないかと思
おも

いました。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

全体
ぜんたい

の数字
す う じ

はあるため、次回
じ か い

の会議
か い ぎ

の際
さい

にデータ
で ー た

をお示
しめ

しできればと思
おも

います。  

 

（委員
い い ん

）  

私
わたし

の町内会
ちょうないかい

には、外国籍
がいこくせき

の方
かた

は半分
はんぶん

以上
いじょう

いますが、外国籍
がいこくせき

の方
かた

には、日
に

本語
ほ ん ご

のみの情報
じょうほう

であるため回覧板
かいらんばん

を回
まわ

していません。回覧板
かいらんばん

について、多
た

言語化
げ ん ご か

する必要
ひつよう

があるのではないでしょうか。情報
じょうほう

を知
し

る権利
け ん り

があると思
おも



いますが、事務局
じ む き ょ く

はどう 考
かんが

えていますか。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

回覧板
かいらんばん

の内容
ないよう

をすべて多言語
た げ ん ご

にすることは 難
むずか

しいですが、回覧板
かいらんばん

は市
し

の

お知
し

らせを補足
ほ そ く

しているものであり、重要
じゅうよう

なお知
し

らせについては本人宛
ほんにんあて

に

送
おく

っています。良
よ

い方法
ほうほう

がないかを一緒
いっしょ

に 考
かんが

えていければと思
おも

います。  

なお、ごみの出
だ

し方
かた

に関
かん

する注意事項
ち ゅ う い じ こ う

などについては、周知
しゅうち

に関
かん

する案
あん

内
ない

の翻訳
ほんやく

に市
し

も 協 力
きょうりょく

した事例
じ れ い

があります。  

 

（会長
かいちょう

）  

ＳＮＳを使
つか

った情報発信
じょうほうはっしん

について、回覧板
かいらんばん

で多言語
た げ ん ご

向
む

けの情報
じょうほう

をＱＲに

て示
しめ

すことで、多言語化
た げ ん ご か

する負担
ふ た ん

を減
へ

らし、外国人
がいこくじん

の方
かた

にも回覧板
かいらんばん

を回
まわ

す

などの工夫
く ふ う

をし、同
おな

じような情報
じょうほう

が届
とど

くようにすることも 考
かんが

えられます。

ご検討
けんとう

ください。  

 

（委員
い い ん

）  

一軒家
い っ け ん や

だと回覧板
かいらんばん

が回
まわ

ってくるため、外国人
がいこくじん

の永住者
えいじゅうしゃ

で持
も

ち家
いえ

の方
かた

の数
かず

が分
わ

かれば、次回
じ か い

の会議
か い ぎ

でご提出
ていしゅつ

頂
いただ

きたいです。多言語化
た げ ん ご か

されていること

で、回覧板
かいらんばん

の重要性
じゅうようせい

を外国人
がいこくじん

の方
かた

に示
しめ

すことも大切
たいせつ

かと思
おも

います。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

外国人
がいこくじん

の方
かた

の持
も

ち家
いえ

の方
かた

の数
かず

については情報
じょうほう

を提供
ていきょう

できない可能性
か の う せ い

が

高
たか

いため、確認
かくにん

しますが提供
ていきょう

できない場合
ば あ い

はご容赦
ようしゃ

ください。  

 

（委員
い い ん

）  

生活
せいかつ

に関
かん

する部分
ぶ ぶ ん

について、ゴミ出
ご み だ

しの勉強会
べんきょうかい

以外
い が い

でやっていることは

ありますか。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

ゴミ出
ご み だ

しの勉強会
べんきょうかい

以外
い が い

は、特
とく

に実施
じ っ し

していません。  

 

 



（委員
い い ん

）  

外国人
がいこくじん

の方
かた

が多
おお

いエリア
え り あ

に住
す

んでいるが、自転車
じ て ん し ゃ

のマナー
ま な ー

が悪
わる

いので、

日本人
に ほ ん じ ん

も含
ふく

めて交通安全教室
こうつうあんぜんきょうしつ

をしていただけると、考
かんが

え方
かた

の違
ちが

いに対
たい

する

理解
り か い

も深
ふか

まり、良
よ

いのではないかと思
おも

います。  

外国人
がいこくじん

親子
お や こ

向
む

けの子育
こ そ だ

てサロン
さ ろ ん

はどこでやられていますか。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

は安祥閣
あんしょうかく

で、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

はテーマ
て ー ま

に合
あ

わせて児童センター
じ ど う せ ん た ー

や

アンフォーレ
あ ん ふ ぉ ー れ

、安城市民交流センター
あ ん じ ょ う し み ん こ う り ゅ う せ ん た ー

などで実施
じ っ し

しました。令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

は

安城市役所
あんじょうしやくしょ

さくら庁舎
ちょうしゃ

で固定
こ て い

して実施
じ っ し

しています。場所
ば し ょ

については検証
けんしょう

し

ながら進
すす

めているところです。  

 

（委員
い い ん

）  

全員
ぜんいん

が 車
くるま

を持
も

っているわけではなく、あんくるバス
ば す

の利便性
り べ ん せ い

が悪
わる

い場所
ば し ょ

もあり、参加
さ ん か

が 難
むずか

しい人
ひと

もいるのではないかと 考
かんが

えられます。子育
こ そ だ

て世代
せ だ い

の多
おお

い地域
ち い き

のコミュニティセンター
こ み ゅ に て ぃ せ ん た ー

でやることも検討
けんとう

していただけると

良
よ

いと思
おも

います。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

場所
ば し ょ

については様々
さまざま

な声
こえ

があり、模索
も さ く

段階
だんかい

であるため、アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

やヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

の意見
い け ん

なども踏
ふ

まえて検討
けんとう

していきたいと思
おも

います。  

 

（委員
い い ん

）  

安城市
あんじょうし

の防災
ぼうさい

・行政
ぎょうせい

アプリ
あ ぷ り

をインストール
い ん す と ー る

したものの、多言語
た げ ん ご

設定
せってい

では

日本語
に ほ ん ご

しか対応
たいおう

していなかったので確認
かくにん

いただきたいです。  

安城市
あんじょうし

では家族滞在
か ぞ く た い ざ い

が可能
か の う

な在留資格
ざいりゅうしかく

の方
かた

が増
ふ

えているとのことでし

たが、外国人
がいこくじん

の世帯
せ た い

の人数
にんずう

に関
かん

するデータ
で ー た

はありますか。外国人
がいこくじん

の子
こ

ども

の数
かず

は微増
び ぞ う

とのことでしたが、日本人
に ほ ん じ ん

も含
ふく

めた子
こ

どもの数
かず

の割合
わりあい

では影響
えいきょう

が大
おお

きくなっているのではないでしょうか。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

防災
ぼうさい

・行政
ぎょうせい

アプリ
あ ぷ り

のエラー
え ら ー

については所管
しょかん

部署
ぶ し ょ

に報告
ほうこく

します。  



外国人
がいこくじん

の世帯
せ た い

の人数
にんずう

についても、統計
とうけい

の部門
ぶ も ん

等
など

とデータ
で ー た

が提供
ていきょう

可能
か の う

か確
かく

認
にん

をします。  

 

（委員
い い ん

）  

回覧板
かいらんばん

の多言語化
た げ ん ご か

については、翻訳
ほんやく

アプリ
あ ぷ り

の使用
し よ う

を 促
うなが

すのも一
ひと

つの手
て

か

と思
おも

います。  

多言語
た げ ん ご

の交通安全
こうつうあんぜん

に関
かん

する動画
ど う が

は愛知
あ い ち

県警
けんけい

から出
で

ています。今
いま

あるもの

を安城市
あんじょうし

としてうまく活用
かつよう

できればと思
おも

います。  

資料
しりょう

１１ページ
ぺ ー じ

で、日本人
に ほ ん じ ん

の社会減
しゃかいげん

が大
おお

きくなっている理由
り ゆ う

は何
なに

かあり

ますか。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

自動車
じ ど う し ゃ

製造業
せいぞうぎょう

において生産
せいさん

調整
ちょうせい

が 行
おこな

われた影響
えいきょう

で雇用
こ よ う

が制限
せいげん

され、流
りゅう

入
にゅう

人口
じんこう

が少
すく

なくなったことで、 流 出
りゅうしゅつ

人口
じんこう

が目立
め だ

っているのではないかと

考
かんが

えられます。  

 

（委員
い い ん

）  

理由
り ゆ う

があればよいのですが、日本人
に ほ ん じ ん

や外国人
がいこくじん

が一方的
いっぽうてき

に減
へ

ってしまうと

いう 状 況
じょうきょう

は問題
もんだい

が起
お

きていることを示
しめ

している可能性
か の う せ い

があるため、多文
た ぶ ん

化共生
かきょうせい

の観点
かんてん

からどちらも住
す

みやすい地域
ち い き

にしていく必要
ひつよう

があると思
おも

い

ます。  

 

（委員
い い ん

）  

翻訳
ほんやく

アプリ
あ ぷ り

の使
つか

い方
かた

の工夫
く ふ う

として、英語
え い ご

を媒介
ばいかい

させて翻訳
ほんやく

することで翻
ほん

訳
やく

の質
しつ

が向上
こうじょう

することがあります。また、翻訳
ほんやく

アプリ
あ ぷ り

を使用
し よ う

するかどうか

の基準
きじゅん

の一
ひと

つとして、自分
じ ぶ ん

の国
くに

の国旗
こ っ き

が載
の

っているかどうかというものが

あります。翻訳
ほんやく

の負担
ふ た ん

も考慮
こうりょ

すると翻訳
ほんやく

は英語
え い ご

に絞
しぼ

って、大切
たいせつ

な部分
ぶ ぶ ん

は多
た

言語
げ ん ご

に翻訳
ほんやく

するというのが良
よ

いのではないかと思
おも

います。  

 

（委員
い い ん

）  

日本語
に ほ ん ご

自体
じ た い

も発信
はっしん

方法
ほうほう

を「やさしい日本語
に ほ ん ご

」にするなどの工夫
く ふ う

が必要
ひつよう

だ

と思
おも

います。「やさしい日本語
に ほ ん ご

」は外国人
がいこくじん

だけではなく、子
こ

どもや高齢者
こうれいしゃ

な



ど誰
だれ

にとっても、やさしいものです。また、外国人
がいこくじん

の方
かた

も日本語
に ほ ん ご

が理解
り か い

で

きると日本語
に ほ ん ご

を学
まな

ぶモチベーション
も ち べ ー し ょ ん

になります。翻訳
ほんやく

についても、「やさし

い日本語
に ほ ん ご

」の方
ほう

が翻訳
ほんやく

しやすいので検討
けんとう

してほしいです。  

 

（委員
い い ん

）  

学校
がっこう

に通
かよ

っている子
こ

どもの中
なか

には帰国子女
き こ く し じ ょ

の子
こ

どももいます。日本語
に ほ ん ご

を

話
はな

しているからといって日本語
に ほ ん ご

で学校教育
がっこうきょういく

を理解
り か い

できているとは限
かぎ

らな

いため、日本語教室
に ほ ん ご き ょ う し つ

など特別クラス
と く べ つ く ら す

があってもいいのではないでしょうか。 

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

財政的
ざいせいてき

な制約
せいやく

の中
なか

で、現在
げんざい

は日本語
に ほ ん ご

が 全
まった

く分
わ

からない子
こ

どもを対象
たいしょう

に、

今池小学校
いまいけしょうがっこう

と二本木小学校
にほんぎし ょうがっ こう

の二校
に こ う

で日本語初期指導教室
に ほ ん ご し ょ き し ど う き ょ う し つ

を実施
じ っ し

していま

す。  

 

（委員
い い ん

）  

教 職 員
きょうしょくいん

の不在
ふ ざ い

に備
そな

えて、教 職 員
きょうしょくいん

の派遣
は け ん

のようなシステム
し す て む

は検討
けんとう

するこ

とはできないのでしょうか。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

病気
びょうき

などによる教 職 員
きょうしょくいん

の不在時
ふ ざ い じ

には、教務
きょうむ

主任
しゅにん

など、担任
たんにん

をもたない先
せん

生
せい

で対応
たいおう

していただいていると思
おも

います。教育部門
きょういくぶもん

の管轄
かんかつ

のため、可否
か ひ

に

ついてはお答
こた

えが 難
むずか

しいです。  

 

（会長
かいちょう

）  

今後
こ ん ご

の審議会
し ん ぎ か い

において教育委員会
きょういくいいんかい

の方
かた

にも参加
さ ん か

してもらい、話
はなし

をできる

機会
き か い

が設
もう

けられればよいと思
おも

います。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

教育委員会
きょういくいいんかい

へ相談
そうだん

のうえ、検討
けんとう

させていただきます。  

 

（委員
い い ん

）  

安城市
あんじょうし

の日本語初期指導教室
に ほ ん ご し ょ き し ど う き ょ う し つ

にて、日本
に ほ ん

に来
き

てすぐの外国人
がいこくじん

の子
こ

ども達
たち



の指導
し ど う

をしていますが、継続
けいぞく

して子
こ

ども達
たち

を支援
し え ん

していけるようなシステ
し す て

ム
む

を作
つく

っていただきたいです。現在
げんざい

は委託
い た く

という 形
かたち

で実施
じ っ し

していますが、

期間
き か ん

が３年間
ねんかん

のため、受託業者
じゅたくぎょうしゃ

が変更
へんこう

になることで指導方針
し ど う ほ う し ん

などが変
か

わっ

てしまう可能性
か の う せ い

があり、子
こ

どもの立場
た ち ば

で 考
かんが

えたときに問題
もんだい

はないだろうか

と思
おも

っています。市
し

の職員
しょくいん

として指導者
し ど う し ゃ

を雇用
こ よ う

するということも 考
かんが

えら

れるのではないでしょうか。教育委員会
きょういくいいんかい

の方々
かたがた

との意見交換
い け ん こ う か ん

をお願
ねが

いした

いです。  

 

（副会長
ふくかいちょう

）  

安城市
あんじょうし

の生活保護
せ い か つ ほ ご

の窓口
まどぐち

で、外国人
がいこくじん

に対
たい

する不適切
ふ て き せ つ

な対応
たいおう

があったとい

う報道
ほうどう

がありましたが、外国人
がいこくじん

への生活保護
せ い か つ ほ ご

について法律
ほうりつ

の規定
き て い

がなく、

通知
つ う ち

についても基準
きじゅん

が不明確
ふ め い か く

であったことから誤解
ご か い

を生
う

むような報道
ほうどう

を

招
まね

いたというものになります。安城市
あんじょうし

は現状
げんじょう

で６０世帯
せ た い

の外国
がいこく

人
じん

世帯
せ た い

に

生活保護
せ い か つ ほ ご

を出
だ

しております。  

審議会
し ん ぎ か い

において外国人
がいこくじん

に対
たい

する福祉
ふ く し

や困窮問題
こんきゅうもんだい

を取
と

り上
あ

げる予定
よ て い

はあ

りますか。  

 

（会長
かいちょう

）  

厚労省
こうろうしょう

が出
だ

した、比較的
ひ か く て き

最近
さいきん

の自立支援法
じ り つ し え ん ほ う

に関係
かんけい

する通知
つ う ち

で、ホームレ
ほ ー む れ

ス
す

であっても県営住宅等
けんえいじゅうたくなど

に入居
にゅうきょ

できるようにして、生活保護
せ い か つ ほ ご

が受
う

けられる

ようにするという旨
むね

の通知
つ う ち

を、担当者
たんとうしゃ

は知
し

らなかったのではないかと思
おも

う。

何
なに

が原因
げんいん

だったかについては、いずれ検証委員会
けんしょういいんかい

から報告
ほうこく

されると思
おも

うが、

法令等
ほうれいなど

に明記
め い き

がなく、通知等
つ う ち な ど

によるものについて、担当者
たんとうしゃ

が全部
ぜ ん ぶ

を把握
は あ く

で

きていないことによる問題
もんだい

は、生活保護
せ い か つ ほ ご

に限
かぎ

らずある 話
はなし

である。  

 

（委員
い い ん

）  

特
とく

に新型コロナウイルス感染症
し ん が た こ ろ な う い る す か ん せ ん し ょ う

が蔓延
まんえん

していた時期
じ き

は、外国人
がいこくじん

の方
かた

が非
ひ

常
じょう

に多
おお

く福祉
ふ く し

の窓口
まどぐち

に来
き

ていました。多文化共生プラン
た ぶ ん か き ょ う せ い ぷ ら ん

としても、福祉
ふ く し

や

困窮
こんきゅう

の問題
もんだい

を取
と

り上
あ

げても良
よ

いのではないでしょうか。  

 

（会長
かいちょう

）  

具体的
ぐ た い て き

な多文化共生プラン
た ぶ ん か き ょ う せ い ぷ ら ん

の中身
な か み

を議論
ぎ ろ ん

する際
さい

に関連
かんれん

する場面
ば め ん

が出
で

て



くるかもしれないので、その時
とき

に議論
ぎ ろ ん

をすることになるかもしれません。 

 

（会長
かいちょう

）  

いろいろなご意見
い け ん

が出
で

ていますが、まだ後
あと

二
ふた

つ議題
ぎ だ い

がありますので、こ

こまでとします。議題
ぎ だ い

の３つ目
め

、アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

について、事務局
じ む き ょ く

より説
せつ

明
めい

をお願
ねが

いします。  

 

（３）アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

について及
およ

び（４）ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

について  

時間
じ か ん

の都合上
つごうじょう

、事務局
じ む き ょ く

より２つの資料
しりょう

についてまとめて説明
せつめい

。 

 

（会長
かいちょう

）  

アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

とヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

についてですが、ご質問
しつもん

やご意見
い け ん

があ

る方
かた

は手
て

を挙
あ

げてください。  

 

（委員
い い ん

）  

外国人
がいこくじん

アンケート
あ ん け ー と

調査票
ちょうさひょう

の設問数
せつもんすう

が多
おお

く、内容
ないよう

も 難
むずか

しいように感
かん

じまし

た。前
ぜん

回
かい

のアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

ではどの程度
て い ど

の回収数
かいしゅうすう

だったのでしょうか。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

前回
ぜんかい

のアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

でも今回
こんかい

と同様
どうよう

に、外国人
がいこくじん

には１，０００部
ぶ

配布
は い ふ

して、回収数
かいしゅうすう

は３３５部
ぶ

、回収率
かいしゅうりつ

は３３．５％になります。設問数
せつもんすう

は前回
ぜんかい

よりも数問
すうもん

減
へ

っている 状 況
じょうきょう

ですが、施策
し さ く

を 考
かんが

えていくうえで大幅
おおはば

に設問
せつもん

を減
へ

らすことは 難
むずか

しいです。  

 

（委員
い い ん

）  

正
ただ

しく翻訳
ほんやく

されているかもわからない場合
ば あ い

もありますので、アンケート
あ ん け ー と

を数回
すうかい

にわけるなどの工夫
く ふ う

も 考
かんが

えていただければと思
おも

います。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

多文化共生プラン
た ぶ ん か き ょ う せ い ぷ ら ん

の策定
さくてい

にあたって施策
し さ く

を 考
かんが

え、経年
けいねん

での変化
へ ん か

を把握
は あ く

す

るという観点
かんてん

からこの設問数
せつもんすう

となっております。設問数
せつもんすう

も多
おお

いので回答率
かいとうりつ

は高
たか

くはならないかもしれませんが、有効
ゆうこう

な回収数
かいしゅうすう

を集
あつ

められれば分析
ぶんせき

で



きるという観点
かんてん

から調査票
ちょうさひょう

を設計
せっけい

しています。アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

の結果
け っ か

も踏
ふ

まえて、細
こま

かい点
てん

についてはヒアリング
ひ あ り ん ぐ

で深掘
ふ か ぼ

りしていくことを 考
かんが

えてい

ます。  

 

（委員
い い ん

）  

施策
し さ く

として反映
はんえい

できる項目
こうもく

をアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

では聞
き

いてもらえればと

思
おも

います。  

外国人
がいこくじん

向
む

けアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

のＱ８において、家族
か ぞ く

全体
ぜんたい

の月収
げっしゅう

を聞
き

いてい

ますが、どのような目的
もくてき

で聞
き

いているのでしょうか。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

出入国在留管理庁
しゅつにゅうこくざいりゅうかんりちょう

が実施
じ っ し

したアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

でも似
に

た項目
こうもく

を聞
き

いてい

ることから設問
せつもん

として入
い

れており、外国人
がいこくじん

で生活
せいかつ

に困
こま

る 状 況
じょうきょう

にいる方
かた

の

把握
は あ く

を目的
もくてき

としています。  

 

（委員
い い ん

）  

それであれば金額
きんがく

ではなく、どのような 状 況
じょうきょう

にあるかを聞
き

けばよいの

ではないでしょうか。また、外国人
がいこくじん

にだけ聞
き

くということにも違和感
い わ か ん

があ

ります。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

日本人
に ほ ん じ ん

については、国勢調査
こくせいちょうさ

などで把握
は あ く

できるため外国人
がいこくじん

に限
かぎ

って聞
き

い

ています。  

 

（委員
い い ん

）  

外国人
がいこくじん

向
む

けアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

のＱ５、日本人
に ほ ん じ ん

向
む

けアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

の問
とい

３に

おいて、家
いえ

から一番
いちばん

近
ちか

い中学校
ちゅうがっこう

を聞
き

いているのはなぜでしょうか。町名
ちょうめい

の

方
ほう

が良
よ

いのではないでしょうか。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

町名
ちょうめい

の選択式
せんたくしき

だと選択肢
せ ん た く し

が多
おお

くなり、記述式
きじゅつしき

では回答
かいとう

しづらいなどの理
り

由
ゆう

から、他
ほか

のアンケート
あ ん け ー と

でもよく使
つか

われている中学校区
ちゅうがっこうく

を使用
し よ う

しています。



分
わ

からない方
かた

については記述式
きじゅつしき

で書
か

いていただくようになっています。  

 

（委員
い い ん

）  

家
いえ

から近
ちか

い中学校
ちゅうがっこう

と中学校区
ちゅうがっこうく

は異
こと

なると思
おも

うので、正確
せいかく

な情報
じょうほう

を得
え

られ

るように検討
けんとう

していただきたいと思
おも

います。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

ご意見
い け ん

を踏
ふ

まえて検討
けんとう

させていただきます。  

 

（委員
い い ん

）  

外国人
がいこくじん

向
む

けアンケート
あ ん け ー と

Ｑ１２の年金
ねんきん

の設問
せつもん

について、外国人
がいこくじん

が永住権
えいじゅうけん

に

変更
へんこう

する際
さい

に年金
ねんきん

の保険料
ほけんりょう

を払
はら

っていないといけないのですが、永住権
えいじゅうけん

を

取得
しゅとく

するために正確
せいかく

な情報
じょうほう

を書
か

いていただけない可能性
か の う せ い

があるのではな

いかと 考
かんが

えます。  

 

（会長
かいちょう

）  

以前
い ぜ ん

は外国人
がいこくじん

の年金
ねんきん

加入率
かにゅうりつ

が低
ひく

かったため、加入率
かにゅうりつ

の把握
は あ く

が必要
ひつよう

でした

が、現在
げんざい

は入国管理
にゅうこくかんり

の審査
し ん さ

が厳格化
げ ん か く か

されたこともあり加入率
かにゅうりつ

が高
たか

まってお

り把握
は あ く

の必要性
ひつようせい

は下
さ

がってはきていると思
おも

います。  

また、アンケート
あ ん け ー と

については匿名式
とくめいしき

のため不正確
ふ せ い か く

な情報
じょうほう

を 入 力
にゅうりょく

すると

いうことは少
すく

ないのではないかと 考
かんが

えられます。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

安城市
あんじょうし

に住
す

む外国人
がいこくじん

の方
かた

の今後
こ ん ご

の高齢化
こ う れ い か

を見据
み す

え、年金
ねんきん

がもらえる

状 況
じょうきょう

にあるのか把握
は あ く

しておきたいと 考
かんが

えています。 

 

（委員
い い ん

）  

外国人
がいこくじん

向
む

けアンケート
あ ん け ー と

のＱ１５－２について、日本語
に ほ ん ご

が堪能
たんのう

なため学
まな

ば

せる必要
ひつよう

がない、現在
げんざい

学
まな

ばせているという選択肢
せ ん た く し

があった方
ほう

が良
よ

いのでは

ないでしょうか。  

 

 



（事務局
じ む き ょ く

）  

Ｑ１５－２－１の前提
ぜんてい

となる設問
せつもん

として設定
せってい

していますが、選択肢
せ ん た く し

を精
せい

査
さ

する必要
ひつよう

があると思
おも

いますので、検討
けんとう

・修正
しゅうせい

させていただきたいと思
おも

い

ます。  

 

（委員
い い ん

）  

私
わたし

はペルー
ぺ る ー

から来
き

ていますが、最低限
さいていげん

英語
え い ご

にしてもらえるとありがたい

です。外国人
がいこくじん

だけ、学校
がっこう

から書類
しょるい

をもらえないということもありました。 

私
わたし

は日本語
に ほ ん ご

を勉強
べんきょう

したいと思
おも

っていますが、平日
へいじつ

は 忙
いそが

しくてなかなか

時間
じ か ん

を取
と

れません。日本語
に ほ ん ご

を勉強
べんきょう

できる場所
ば し ょ

も少
すく

ないです。娘
むすめ

は日本語
に ほ ん ご

を

話
はな

せますが、なるべく 娘
むすめ

の 力
ちから

は借
か

りたくないです。外国人側
がいこくじんがわ

も言葉
こ と ば

の壁
かべ

を

解決
かいけつ

するために 力
ちから

をつけていかなければならないと思
おも

います。今
いま

は通訳
つうやく

に

助
たす

けられている人
ひと

が多
おお

いですが、日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せるようになるように、日曜
にちよう

日
び

などに日本語教室
に ほ ん ご き ょ う し つ

が開催
かいさい

されていれば、一部
い ち ぶ

の人
ひと

が参加
さ ん か

していくことで

少
すこ

しずつ変
か

わっていけるのではないでしょうか。  

 

（会長
かいちょう

）  

外国人
がいこくじん

の方
かた

も日本人
に ほ ん じ ん

の方
かた

も参加
さ ん か

して楽
たの

しみながら日本語
に ほ ん ご

を学
まな

べる交流
こうりゅう

の機会
き か い

があると良
よ

いと思
おも

います。また、逆
ぎゃく

に日本人
に ほ ん じ ん

がスペイン語
す ぺ い ん ご

を教
おし

えて

もらうなどの友達
ともだち

付
づ

き合
あ

いができるイベント
い べ ん と

を増
ふ

やしていければ本当
ほんとう

の

意味
い み

での多文化共生社会
たぶんかきょうせいしゃかい

ができていくのではないでしょうか。  

「やさしい日本語
に ほ ん ご

」と母国語
ぼ こ く ご

が併記
へ い き

されている資料
しりょう

は、それ自体
じ た い

が日本
に ほ ん

語
ご

の教材
きょうざい

となるという側面
そくめん

や、オンライン
お ん ら い ん

を使
つか

った日本語教室
に ほ ん ご き ょ う し つ

だともう少
すこ

し参加
さ ん か

しやすくなるなど、やり方
かた

は様々
さまざま

考
かんが

えられると思
おも

います。  

 

（委員
い い ん

）  

簡単
かんたん

な漢字
か ん じ

を最初
さいしょ

に教
おし

えてもらうことで、その後
ご

の勉強
べんきょう

に対
たい

してもどん

どんと興味
きょうみ

が出
で

てくるのではないかと思
おも

います。 

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

日本語能力
に ほ ん ご の う り ょ く

に関
かん

する設問
せつもん

や、交流
こうりゅう

の意向
い こ う

の設問
せつもん

の結果
け っ か

も踏
ふ

まえて施策
し さ く

を

考
かんが

えていきたいと思
おも

います。  



（委員
い い ん

）  

安城市
あんじょうし

に住
す

む、同
おな

じ国
くに

の方
かた

などによるＳＮＳグループ
ぐ る ー ぷ

などはあるのでし

ょうか。  

 

（委員
い い ん

）  

サッカー
さ っ か ー

が好
す

きなので、そうした関連
かんれん

のグループ
ぐ る ー ぷ

で、お知
し

らせをするこ

とはあります。  

 

（委員
い い ん

）  

例
たと

えば facebook のグループ
ぐ る ー ぷ

に安城市
あんじょうし

のアカウント
あ か う ん と

から投稿
とうこう

することで

市
し

の情報
じょうほう

が共有
きょうゆう

されるということが 考
かんが

えられるかもしれません。  

何
なに

かを一緒
いっしょ

にやりながら、そのコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

を通
つう

じて日本語
に ほ ん ご

を学
まな

ぶ中
なか

で、様々
さまざま

な情報
じょうほう

を得
え

ることができるのではないでしょうか。外国人
がいこくじん

コ
こ

ミュニティ
み ゅ に て ぃ

に入
はい

るきっかけや日本人
に ほ ん じ ん

と関
かか

わるきっかけとしてイベント
い べ ん と

が

あれば良
よ

いと思
おも

います。また、その際
さい

には託児サービス
た く じ さ ー び す

があると利用
り よ う

しや

すいのではないでしょうか。  

 

（委員
い い ん

）  

日本人
に ほ ん じ ん

と外国人
がいこくじん

の 間
あいだ

の問題
もんだい

には、通訳
つうやく

に起因
き い ん

することもあります。例
たと

え

ば市役所
し や く し ょ

の通訳サービス
つ う や く さ ー び す

では通訳
つうやく

の方
かた

に全部
ぜ ん ぶ

を通訳
つうやく

してもらえないとい

うこともありました。また、外国人
がいこくじん

に限
かぎ

らず日本人
に ほ ん じ ん

にもマナー
ま な ー

の悪
わる

い人
ひと

は

いるので、国籍
こくせき

に関
かか

わらずルール
る ー る

やマナー
ま な ー

を守
まも

れるようにみんなで 力
ちから

を合
あ

わせてやっていければと思
おも

います。  

 

（会長
かいちょう

）  

キーパーソン
き ー ぱ ー そ ん

の方
かた

にＳＮＳなどで拡散
かくさん

してもらえるようなネットワー
ね っ と わ ー

ク
く

づくりも意識
い し き

して、次
つぎ

のプラン策定
ぷ ら ん さ く て い

に生
い

かしていければ良
よ

いと思
おも

います。 

以上
いじょう

で議事
ぎ じ

が全
すべ

て 終 了
しゅうりょう

しました。進行
しんこう

を事務局
じ む き ょ く

にお返
かえ

しします。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

それでは次第
し だ い

８のその他
た

に移
うつ

ります。  

はじめに次回
じ か い

の審議会
し ん ぎ か い

について、ご案内
あんない

をします。第
だい

２回目
か い め

の審議会
し ん ぎ か い

に



ついては、来年
らいねん

の２月
がつ

中 旬
ちゅうじゅん

頃
ごろ

を予定
よ て い

しております。詳細
しょうさい

が決
き

まり次第
し だ い

、

改
あらた

めて文書
ぶんしょ

で案内
あんない

をさせていただきます。  

また、開催通知
か い さ い つ う ち

にも書
か

かせていただきましたが、通知
つ う ち

の方法
ほうほう

について、

今回
こんかい

は郵送
ゆうそう

で送
おく

らせていただきましたが、メール
め ー る

での通知
つ う ち

を希望
き ぼ う

される方
かた

につきましては、事務局
じ む き ょ く

までご連絡
れんらく

をよろしくお願
ねが

いします。  

続
つづ

きまして、報酬等
ほうしゅうなど

の振込依頼書
ふ り こ み い ら い し ょ

とマイナンバー報告書等
ま い な ん ば ー ほ う こ く し ょ な ど

について、ご

連絡
れんらく

をさせていただきます。こちらについては、お帰
かえ

りの際
さい

に 机
つくえ

の上
うえ

に伏
ふ

せて置
お

いていただければ、事務局
じ む き ょ く

で回収
かいしゅう

いたします。 

なお、過去
か こ

に、他
ほか

の会議等
か い ぎ な ど

において既
すで

に市役所
し や く し ょ

に提出済
ていしゅつず

みで、振込口座
ふ り こ み こ う ざ

や住所
じゅうしょ

等
など

に変更
へんこう

がない方
かた

については、提出
ていしゅつ

不要
ふ よ う

ですので、よろしくお願
ねが

い

します。  

また、用紙
よ う し

をお忘
わす

れの方
かた

は、事務局
じ む き ょ く

からお渡
わた

しすることもできますので、

会議
か い ぎ

終了後
しゅうりょうご

に、事務局
じ む き ょ く

までお声
こえ

かけください。  

それではこれをもちまして、次第
し だ い

の内容
ないよう

が全
すべ

て 終 了
しゅうりょう

致
いた

しました。最後
さ い ご

に

市民協働課長補佐
し み ん き ょ う ど う か ち ょ う ほ さ

の鈴木
す ず き

から、お礼
れい

の言葉
こ と ば

を申
もう

し上
あ

げます。  

 

（事務局
じ む き ょ く

）  

皆
みな

さまには貴重
きちょう

なご意見
い け ん

をいただきまして、誠
まこと

にありがとうございまし

た。本日
ほんじつ

いただいたご意見
い け ん

を踏
ふ

まえまして、今後
こ ん ご

アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

及
およ

びヒア
ひ あ

リング
り ん ぐ

を進
すす

めてまいりますので、よろしくお願
ねが

いいたします。  

なお、本日
ほんじつ

の資料
しりょう

、議事録
ぎ じ ろ く

及
およ

び撮影
さつえい

した記録写真
き ろ く し ゃ し ん

につきましては、市
し

公
こう

式
しき

ウェブサイト
う ぇ ぶ さ い と

に掲載
けいさい

し、公表
こうひょう

してまいりますので、よろしくお願
ねが

いしま

す。  

それでは、これをもちまして第
だい

１回
かい

安城市多文化共生プラン策定審議会
あ ん じ ょ う し た ぶ ん か き ょ う せ い ぷ ら ん さ く て い し ん ぎ か い

を閉会
へいかい

します。お 忙
いそが

しいところご出席
しゅっせき

いただきまして、ありがとうござい

ました。  


